

# **IGV Rheinland eV**

## **Hindernisrichtergruppe das Jahr**

### **2019**

Durch den Tod von R. Engel und Austritte aus der IGV Rheinland wurden die Aufgabenbereiche für die Hindernisrichter-Gruppe (HiRi) neu verteilt. Werner Müller, Peter Rieskamp, Hans Bürgers und Jens Schimmöller haben sich die Aufgaben geteilt. Dabei hat Jens die Aus- und Fortbildung federführend übernommen und Hans die Organisation der Hindernisrichterinnen und -richter für die VS-Turnier.

Im Februar 2019 wurden zwei Lehrgänge zum HiRi – angeboten. Den ersten Termin nahmen wir in Bonn -Annabergerhof war. Erstmals waren wir damit im Süden unseres Bereiches unterwegs. Ende Februar folgte dann die Ausbildung in Wesel – Obrighoven. Am Abend dieses Tages waren alle HiRi/innen zu einem Informationsabend eingeladen. Der Abend wurde gut angenommen und es wurden einige Ideen vorgestellt und Anregungen gesammelt.

Jens, Hans und Peter konnten insgesamt 23 neue HiRi/innen anschließend die Teilnahmebescheinigung für diesen Lehrgang überreichen. Anfang April fand ein „erste Hilfe-Lehrgang“ in Hünxe statt. Peter Rieskamp organisierte diese Schulung. Zwölf HiRi bildeten sich in diesem Sicherheit relevanten Bereich weiter. Wir fanden das einen tollen Beginn für unseren Bereich.

Um die Ausrüstung unserer HiRi zu verbessern wurden Taschen angeschafft. In diesen wetterfesten Taschen befinden sich folgendes Material: 1 Flagge, 1 Trillerpfeife, 1 Stoppuhr, was zu schreiben und eine Weste. Die LVM hier in Personen von Peter Rieskamp hat die Taschen und Westen zur Verfügung gestellt. Ein weiterer Sponsor übernahm die restlichen Kosten dieser Aktion. Diese Taschen wurden und werden allen rheinischen VS-Turnier – Veranstalter kostenlos zur Verfügung gestellt. Dies wurde auch in Anspruch genommen. Dabei stellen wir fest, dass sich die VS-Veranstalter aus dem südlichen Bereich dieses Angebot nur zögerlich angefordert haben. Hier sollten wir die Vereine ansprechen und über diese Dienstleistung besser informieren.

So vorbereitet konnte die Saison 2019 beginnen.

In Obrighoven, Kamp-Lintfort und Gahlen waren einige HiRi im Einsatz. Im Mai 2019 waren dann 15 HiRi überregional beim Preis der Besten in Warendorf im Einsatz.

Es folgte das VS-Turnier in Hamminkeln. Dort war leider die Beteiligung unserer HiRi mehr als bescheiden! Wir sollten mal nachfragen, warum dieses Turnier von unserer Gruppe so schlecht besucht wird.

Die Veranstalter in Bad Honnef und Bonn Annabergerhof haben keine Anfrage nach HiRi an die IGV Rheinland gerichtet. Da die meisten HiRi am unteren Niederrhein zu Hause sind ist die Anreise natürlich auch etwas weiter. Wir sollten mit den Ausrichtern dieser Turniere mal besprechen, ob hier Änderungen gewünscht sind.

Es folgten überregionale Einsätze in Luhmühlen, Aachen und wieder Luhmühlen, diesmal die Europameisterschaft.

Besonderen Einsatz erforderte das Wochenende Mitte Juli mit dem Gelände am Samstag in Aachen und am Sonntag bei der IGV Kleve in Rheurdt. Waren es am Samstag in Aachen etwas über 30 Teilnehmer gingen am Sonntag in Rheurdt ca. 180 Pferde in die Start Box.

Beim Kreisturnier in Obrighoven waren natürlich auch wieder Mitglieder der HiRi-Gruppe im Einsatz.

Drängen sich zu Beginn der Saison die Termine ist es Richtung Herbst ehr beschaulich. Das Jahr 2019 konnte aus unserer Sicht erfolgreich abgeschlossen werden!

Es gibt sicherlich noch Verbesserungsmöglichkeiten für die Zukunft.

Der Tod von Jens Schimmöller im Juni 2019 traf auch die HiRi plötzlich und unerwartet. Unsere Teilnahme an der Verabschiedung von Jens war ein Zeichen seiner Wertschätzung. Die Lücke die Jens hinterlässt ist groß.

### **Vorhaben für 2020:**

Die IGV Rheinland hat beschlossen weitere Ausrüstung für die HiRi zu beschaffen und den Veranstalter zur Verfügung zu stellen. Es werden 5 Tablets mit Stativen gekauft. Damit sollen schmale Sprünge und/oder knifflige Kombinationen gefilmt werden. Der Einsatz Privater-Handys entfällt damit und die Wiedergabe ist auf dem Tablet deutlich größer.

Geplant sind auch weitere Lehrgänge. Wieder möchten wir neue HiRi gewinnen, aber auch die Fortbildung der bisherigen HiRi steht auf der Agenda. Bei der Fortbildung wurde angeregt, das Stoppen von Reiter/innen in der Prüfung zum Thema zu machen. Eine Schulung im Bedienen und im Umgang beim Filmen mit dem Tablet wird auch angeboten. Diese Schulungen findet vor Saisonbeginn 2020 stattfinden. Wir halten einen Termin am Niederrhein und wenn gewünscht im südlichen Gebiet für angebracht.

Es sollte auch geklärt werden, wie wir in Zukunft kommunizieren. Emails werden immer weniger genutzt und beachtet. Ist eine Info über WhatsApp eventuell zielführender?

Die Führung der HiRi-Gruppe sucht Verstärkung. Wer kann und möchte sich für uns etwas mehr arrangieren? Der/die wende sich bitte vertrauensvoll an uns.

Für Fragen und Anregungen stehen wir jederzeit gerne zur Verfügung.

**IGV Rheinland eV**

Hindernisrichter-Gruppe

Hans Bürgers & Peter Rieskamp